
! !洋高参"们在创智天地参观交流 本报记者 陈意俊 摄
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第五#着力改善生态环境#为提

升城市软实力增添有力的支撑$ 上
海地域狭小、资源匮乏、环境容量极
其有限，更加需要注重绿色发展、循
环发展、低碳发展，加快建设生态宜

居城市。上海未来的目标是构建多
层次、多功能的基本生态网络。在中
心城区周边正在建设宽 !""米、长 #$

公里的环城绿带，在郊区规划建设 %&

个、总面积约 '""平方公里的郊野公
园，为市民亲近绿色、走进自然提供

更多的机会。前不久上海制定出台了
《清洁空气行动计划》，确保到 %"&(

年 )*%+!年均浓度下降 %",以上。
随后，新加坡国立大学李光耀

公共政策学院院长马凯硕教授
（)-./+ 0123.-4 *53676581）在主旨

演讲中谈到了新加坡软实力的“七
大支柱”，供上海参考。这“七大支
柱”分别是杰出的领袖、杰出的领导
力，法制“良政”，多元文化主义，英
语，美食，绿色的环境，以及“新加坡
是世界上最最全球化的城市国家”。
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! ! ! ! 本 报 讯

（记者 江跃中）
今天上午，由中
共上海市委党
史研究室和上
海市新四军历
史研究会共同
主办的“新四军
与上海”学术研
讨会，在锦江小
礼堂举行。上海
人民出版社出
版的《新四军与
上海》论文集在
会上首发，市委
书记韩正为该
书作序，新四军
老战士、中共中
央政治局原委
员、中央军委原
副主席、原国
务委员兼国防
部长迟浩田上
将题写书名。
市委副书记李
希会前会见了
中国新四军研
究会、北京新四
军研究会领导
和部分新四军
老同志代表，并
在研讨会上讲
话，代表市委向
会议召开表示
祝贺。
上海是一座具有光荣革命

传统的城市，由于独特的地理
位置和政治、经济等原因，在抗
日战争中与新四军关系特别密
切，上海人民在人力、物力、财
力、舆论宣传、文化教育、医疗
卫生等方面，大力支援新四军
和华中抗日根据地的斗争和发
展。与此同时，新四军的发展壮
大，特别是新四军主力部队东
进直抵上海近郊，并创建苏南
东路抗日根据地，有力地支援
了上海地下党和人民的抗日斗
争，新四军成为上海革命斗争
的依托和靠山。这种相互依存、
相互支持的特殊关系，无论在
新四军发展史上，上海抗日斗
争史上，都留下了生动的篇章，
既具有鲜明的地方特色，又带
有全局性意义。新四军与上海
这个研究课题，是唱响主旋律，
弘扬爱国主义精神的政治性题
材，具有“以史鉴今，资政育人”
的社会功能和重要的学术价值。
会上，南京军区原司令员、

中国新四军和华中抗日根据地
研究会会长朱文泉上将做了主
题发言。出席会议的有来自北
京、上海、江苏、浙江、安徽、江
西、湖北等省市党史军史专家
学者、各地新四军研究会和新
四军纪念场馆领导，以及上海
的新四军老战士和各分会代表
共 %""余人。

! ! ! !昨天下午，杨浦区创智天地迎
来一批特殊的客人———参加第 %!

次上海市市长国际企业家咨询会议
的各国嘉宾。市长杨雄、副市长屠光
绍、市政府秘书长李逸平分别带领
嘉宾参观三家创新型企业，与嘉宾
一起参加圆桌讨论，共话上海软实
力。来自世界各国的“洋高参”们对上
海的创新氛围印象深刻，对本土企业
的创新活力和企业文化赞赏有加。

易保网络技术（上海）有限公司
由留学归国人员在沪创办，其研发的
保险核心业务软件管理系统是自主
知识产权的高端产品，全球有 &&9家
保险金融机构使用他们的保险软件。
当看到公司的“:;<=>”文化墙时，许
多嘉宾很感兴趣，与企业负责人详细
交流。“:?61@1.72雄心、;-1A3@睿智、
<..B4-5@1C4合作、=44B 深入、>@31D5E
道德，五个单词代表了我们的信仰。”

公司负责人莫元武的话，让嘉宾竖起
大拇指。参观完后，宏利金融总裁兼
首席执行官邓广能主动向莫元武递
上自己的名片，希望得到企业更详细
的资料。说到此次大会的关键词“软
实力”，他说，“上海在硬件设施方面
已经非常完善，软实力的增长要靠
持续创新，而创新的动力更多源自
中小企业。上海正努力打造创业、创
新的良好生态链，今后会越来越好。”

:;;首席执行官史毕福说，上
海过去 F" 年中取得的成绩令人赞
叹。发展服务业和高端制造业是支
持上海保持竞争优势、实现创新驱
动型发展的主要因素。“智能技术是
帮助基础设施和产业实现‘智慧跨
越’的最佳途径，有利于上海保持强
大的国际竞争力。

参观 >*< 公司时，嘉宾对“金
奖员工展示墙”很感兴趣。该公司的
员工有 !9,是硕士，平均年龄只有
F"岁。来自瑞士罗氏集团的施万博
士认为，企业文化也是软实力的
一部分，要注重培养员工的归属感，
善于发现人才、培养人才、投资人
才，建议上海加大对教育和培训的
投入。 本报记者 叶薇 陈杰

本土创新企业让国际高参竖拇指
———市长咨询会议嘉宾参观杨浦创智天地侧记
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上海明日区县温度预报

#本栏气象信息由上海中心气象台今日上午 !$""提供%
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! ! ! ! 本报讯 市委书记韩正昨天
上午分别会见上海市市长国际企业
家咨询会议现任主席、贝恩公司董
事会主席加迪耶什，印孚瑟斯有限
公司执行副主席克里斯，普华永道
全球主席戴瑞礼，庞巴迪公司董事
长布多昂，淡水河谷总裁兼首席执
行官费慕礼，美国史带公司董事长
兼首席执行官格林伯格等国际企业
家，对各位老朋友、新朋友来沪参加
第 %!次上海市市长国际企业家咨
询会议表示热烈欢迎。

韩正说，咨询会议成立 %! 年
来，所有会议成员都是上海改革开

放、快速发展的参与者和见证者，对
于大家多年的努力和贡献，我们深
表感谢。当前，我们工作的聚焦点是
深化改革，即将召开的中国共产党
十八届三中全会将会对深化改革作
出全面部署。上海将始终按照中央
要求，继续当好改革开放排头兵和
科学发展先行者，通过深化改革、扩
大开放，推进自身转型发展，不断提
升城市开放度、国际化水平、市场化
进程、法治化建设和文化发展等方面
的软实力。本次会议的主题“提升上
海城市软实力”，正是当下我们非常
希望探讨和聆听建议的重要议题，期

待听到各位新老朋友的真知灼见。
在回答国际企业家们关于中国

（上海）自由贸易试验区建设的提问
时，韩正说，自贸试验区是我们国家
深化改革、扩大开放的重大举措，目
前起步顺利，今后的任务非常艰巨。
我们将按照国际通行规则、结合中
国国情进行全新的探索，始终使创
新改革与风险防范的措施和能力相
吻合，适时引入第三方评估机制，不
断完善各项措施。我们期待与国际
知名企业进行更广泛的合作，欢迎
各位咨询会议成员对自贸试验区建
设提出意见建议。

加迪耶什、克里斯、戴瑞礼、布
多昂、费慕礼、格林伯格都十分关注
中国深化改革开放的举措，关注中
国（上海）自由贸易试验区建设的推
进情况。他们表示，上海在中国改革
开放的大局中具有指标意义，国际
企业界普遍看好中国、看好上海。尤
其是中国（上海）自由贸易试验区的
建设发展，将会进一步促进投资贸
易便利化，为跨国企业在中国发展
带来新的机遇，促进中国与世界的
合作交流，从而实现双赢。国际企业
界十分希望积极参与中国（上海）
自由贸易试验区建设。

韩正昨会见来沪参加市长咨询会议的国际企业家时表示———

自贸区适时引入第三方评估

! ! ! !本报讯 上海市市长杨雄昨天
上午在市政府分别会见了诺华公司
董事长林浩德、:;;集团首席执行官
史毕福、美国国际集团总裁兼首席执
行官彭睦谐、美铝公司董事长兼首席
执行官克劳斯·柯菲德，对各位企业
家成员来沪参加第 %!次上海市市长
国际企业家咨询会议表示热烈欢迎。
杨雄在会见时与客人们就共同

关心的自贸区建设以及各自企业所
涉及的医疗卫生、先进制造、金融投
资、节能环保等话题交换了意见。他
说，咨询会议成员大多来自历史悠
久、成长良好的优秀跨国企业，具有
全球视野，富有创新精神和应对挑战
的经验。当前，上海正以中国（上海）
自由贸易试验区建设为标志，推进新
一轮改革开放，努力提升上海经济的
市场化、国际化程度，为国内外企业
营造更加宽松、更加便利的投资发
展环境。企业的需求是促进制度创
新的重要动力，期盼大家立足咨询
会议这个平台，继续为上海带来全
球的先进经验，提出促进改革发展
的真知灼见。我们也希望和大家集
思广益，持续优化咨询会议制度和
形式，使其结出更丰硕的成果。

咨询会议成员祝贺中国（上海）
自由贸易试验区建设取得良好开局。
他们表示，一直关注和支持上海的发
展，将认真履行咨询会议成员职责，
与上海分享思考成果和发展经验。

营造更宽松更便利投资环境
杨雄会见市长咨询会议成员并陪同参观“创智天地”


